

l'usage et du traitement de l'écriture. On devine que l'auteur a dû étudier avec un soin particulier tout ce qui touche à l'inspiration et à l'inerrance. Il n'existe pas, semble-t-il, de traité où les questions les plus délicates et les plus actuelles soient examinées de si près, à la double lumière des principes et des faits, sans autre vue que de saisir la pensée de l'Eglise pour dire ce qui est acquis et ce qui reste discutable, avec le souci unique de ne rien sacrifier de la vérité traditionnelle et de ne rien rejeter de ce qui serait progrès légitime.

— D' H. SCHLOESS. — INTRODUCTION A L'ÉTUDE DES MALADIES MENTALES, ouvrage traduit de l'allemand, par G. ARDILLIER, 1 vol. de la collection *Science et Religion* (série *Questions scientifiques*, nos 541-542). Prix : 1 fr. 20. Librairie BLOUD et Cie, 7, place Saint-Sulpice, Paris (VIe).

Voilà un livre que beaucoup désiraient. Notre époque de surmenage et de névrose se caractérise de plus en plus, à un point de vue psycho-médical, par une abondance vraiment extraordinaire de troubles mentaux. Depuis la mélancolie ou l'hypocondrie, jusqu'à l'hystérie ou l'épilepsie, il y a loin sans doute. Cependant les professeurs, les prêtres, les pères de famille eux-mêmes, désiraient avoir entre les mains un ouvrage commode et clair, où toutes ces principales « psychoses » soient étudiées. C'est ce livre de vulgarisation que l'ouvrage du Dr Schloess est déjà en Allemagne.

Grâce à cette traduction, il sera désormais facile d'avoir sur les maladies mentales, sinon des connaissances étendues, du moins des notions précises.

— LE TRAVAIL DES FEMMES A DOMICILE, par le comte d'HAUSSONVILLE, de l'Académie française. Un vol. in-16 de 64 pages (collection *Science et Religion*, no 540). Prix : 0 fr. 60. BLOUD et Cie, éditeurs, 7, place Saint-Sulpice, Paris (VIe). En vente chez tous les libraires.

Magnifique étude inspirée par une pitié généreuse et que recommandent suffisamment le nom et la qualité de l'auteur. L'attrait de la forme, une éloquence discrète et pénétrante, la précision des faits et la clarté du raisonnement s'unissent pour composer un des plaidoyers les plus convaincants que l'on ait écrits sur cette angoissante question. L'auteur ne se borne pas d'ailleurs à nous décrire la lamentable situation